

Argentina

Los Plazos se Cumplen

POR RENE ZAVALETA MERCADO

LOS plazos ahora comienzan a cumplirse y casi es legítimo escribir que, cualquiera que sea la causa de ello en la Argentina de estos días, el gobierno encabezado por la señora Perón se ve en el caso de no poder moverse sino en torno a plazos fatales, plazos inmediatísimos. Las cosas se van haciendo todas impostergables.

Así, mientras la industria del automóvil ha comunicado que no tiene materia prima sino para sostenerse una semana más, como consecuencia de la huelga de metalúrgicos en la zona industrial del Paraná, entre Rosario y San Nicolás (que ya va para su tercera semana), el próximo 13 de abril, se realizarán las elecciones en la provincia de Misiones lo cual, tras las varias intervenciones a los gobiernos provinciales que en la teoría estaban en manos del mismo movimiento peronista, con el trasfondo dado por los hechos políticos conocidos, que van desde el terrorismo hasta la resistencia obrera, adquiere el relieve de un verdadero plebiscito de poder. Los plazos se cumplen pero, al mismo tiempo, se puede decir que cada una de las cosas tiende cada vez más a significar y a comprender a todas las demás en la Argentina.

★

LO que importa de la huelga de los 20.000 metalúrgicos y anexos de Villa Constitución, radica en que se ha convertido, o se le ha obligado a convertirse, en un acto de oposición al régimen y de controversia de su línea, pero también de aquella institución, tan esencial para explicar no pocos aspectos de la Argentina actual, que es la burocracia sindical.

Fue en la segunda mitad del año pasado, en efecto, cuando la dirección de la Unión Obrero Metalúrgica, como entidad matriz nacional, había adoptado, ante una repulsa que se hacía notoria, la decisión de nombrar interventores sindicales para la UOM regional, la de Constitución. Se daba, así, un paralelo significativo entre el gobierno peronista nombrando interventores para sustituir a gobernadores peronistas y la burocracia sindical interviniendo en los sindicatos de abajo. Esto, como es natural, hablaba de cualquier cosa menos de normalidad y, así aunque las intervenciones fueron acompañadas por la represión policial, sin embargo se impone el que de pronto se convierte en un movimiento masivo que reclama la designación votada de los delegados y los dirigentes. La UOM nacional debe retroceder y es así que se resuelve la convocatoria a comicios internos en la seccional Constitución. El 2 de diciembre se vota y hay un triunfo categórico de la corriente llamada "clasista", línea de la democratización de los sindicatos y de la autonomía obrera, que obtiene 2.623 votos, sobre los 1.437 de la lista rosa, que defiende la política llamada de la "concertación" o del Pacto Social y que se atiene al mando de la burocracia sindical.

El modo de recibir esta toma de posición implicaba, si todavía era entonces necesario, una definición para el régimen, superpoblado de políticos fascizantes y de prósperos burócratas sindicales. La respuesta se localizó en

SIGUE EN LA PAGINA OCHO